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Polícia registra desmatamento 
e uma carvoaria em área de 
preservação em Vassouras

 Policiais, através 
do grupamento de 
Unidade Militar do Meio 
Ambiente, registraram 
um desmatamento em 

uma carvoaria, segundo 
depoimentos de 
testemunhas, em uma 
Área de Preservação 
Ambiental de Vassouras. 

O suposto crime 
foi registrado como 
Sanções Penais e 
Administrativas ao Meio 
Ambiente, de acordo 

com a Lei 9.605/98, 
além de Crimes Contra 
a Flora. 
 A ocorrência foi 
constatada por policiais 

em diligência ao local, 
uma propriedade 
no Morro da Vaca, 
no sábado, dia 7 de 
setembro.

Academia de Letras de Vassouras completa 25 anos
• Atividades da Academia 
vão além dos muros 
atraindo novos talentos 
ávidos pela leitura

 Intelectuais e 
amantes da literatura têm 
um encontro imperdível 
com mais um capítulo da  
história que vai além da 
modernidade das redes 
sociais : as comemorações 
pelos 25 anos da Academia 
de Letras de Vassouras, 
que completa Jubileu de 
Prata no próximo dia 30 
de setembro. A instituição 
vem ao longo dos anos se 
fortalecendo e garantindo 
o selo de qualidade de 
fundamental importância 
para Vassouras.

Senador 
Romário 
reforça apoio 
à candidatura 
de Rosi e 
anuncia 
emenda 
de R$ 4 
milhões para 
implantação 
da Casa do 
Autista em 
Vassouras

Justiça 
Eleitoral 
anuncia 
mudanças 
de seções 
eleitorais em 
Vassouras

Página 5

Dez 
candidatos a 
vereador do 
MDB 
declaram 
apoio a Kiko 
Brando

Campanha de 
Victor Setaro 
Ganha Força 
em Vassouras 
com Foco nos 
Problemas da 
Cidade

SF Imóveis realizou 3º Café 
com Síndicos no Bliss Hotel
 A SF Imóveis 
realizou na quarta-feira, 
dia 11, no Bliss Hotel, 
o seu terceiro encontro 
público com síndicos de 
condomínios administrados 
pela empresa. O evento, para 
além da confraternização 
entre os síndicos e 
condôminos, serve para 
atualizar os presentes a 
respeito da legislação que 
rege a administração de 
condomínios no país. 
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 Intelectuais e 
amantes da literatura têm 
um encontro imperdível 
com mais um capítulo da  
história que vai além da 
modernidade das redes 
sociais : as comemorações 
pelos 25 anos da Academia 
de Letras de Vassouras, 
que completa Jubileu de 
Prata no próximo dia 30 
de setembro. A instituição 
vem ao longo dos anos se 
fortalecendo e garantindo 
o selo de qualidade de 
fundamental importância 
para Vassouras.
 Criada por um 
grupo de intelectuais e 
leitores ávidos, em 1999, 
a ALV se mantém firme 
no objetivo de promover 
a produção literária e 
preservar a cultura local. 
Desde sua fundação, 
a instituição se dedica 
a estimular a leitura e 
a escrita, realizando 
concursos, palestras e 
eventos literários, reunindo 
escritores e poetas do Vale 
do Café. 
 Com um quadro 
de membros que inclui 
renomados autores, a 
Academia de Letras 
também se destaca como 
um espaço de troca de 
ideias e valorização 
da literatura brasileira, 
contribuindo para a 
formação cultural da 
comunidade vassourense. 
 Além das reuniões 
mensais, onde os 
acadêmicos discutem 
os mais variados temas 
ligados à literatura e a 
cultura em geral, a ALV 
realiza palestras em 
escolas, estimulando 
a prática de leitura e a 
escrita. 
 “Ao longo dos 
anos, a Academia de 
Letras se consolidou como 
um verdadeiro berço da 
literatura, celebrando a 
arte das letras e a história 
de Vassouras. Temos nos 
mantido firmes e atuantes, 
por conta, principalmente, 
do entusiasmo das 
pessoas, tanto dos 
acadêmicos, quanto dos 
participantes que atuam 
em diversas atividades” - 
ressaltou Hamilton Moss, 
atual presidente da ALV.

NOVOS TALENTOS 
 A juventude é 
um braço forte dentro 
da Academia, a ponto 
de ter criado um projeto 
denominado Academia 
Juvenil de Letras de 
Vassouras, atualmente 
capitaneada pelo 
Acadêmico, Professor 
Paulo Ávila. Com estes 
e outros projetos, a 
ALV prioriza atividades 
envolvendo o público 
jovem e mais: garantindo 
a descoberta de novos 
talentos. 
 As ações 
destinadas à juventude, 
conta Hamilton Moss, 
ganham o apoio de 
professores de diversas 
escolas da região. “Ao 
longo desses anos, a 
gente tem conseguido, 
com a ajuda dos outros 
membros da diretoria e 
dos acadêmicos, atrair 
público de diversas 

Academia de Letras de Vassouras completa 25 anos
• Atividades da Academia vão além dos muros 
atraindo novos talentos ávidos pela leitura

idades, mostrando que 
a academia é inovadora 
e atemporal”, ressaltou 
Hamilton, que é professor 
e assessor da FUSVE / 
UNIVASSOURAS. 

IDEALIZADORA 
 A professora, 
escritora e Presidente de 
Honra, Lielza Machado, 
merece um capítulo 
especial na história da 
Academia. A instituição 
somente existe, por conta 
da iniciativa dessa imortal 
de 94 anos, dona de um 
currículo invejável e de 
uma trajetória de busca 
por conhecimento.
 L i e l z a , 
conhecedora de 30 países, 
sendo a Áustria seu 
preferido, foi professora de 
história de várias escolas 
como Regina Celi, Colégio 
de Vassouras, Santos 
Anjos, responsável pela 
formação de inúmeros 
ilustres e profissionais 
da cidade. Apaixonada 
por Vassouras, Lielza 
conta que a ideia de criar 
a Academia de Letras 
surgiu para atender aos 
anseios dos escritores e 
intelectuais da cidade. 
 Tornar a Academia 
de Letras de Vassouras 
uma realidade não foi uma 
tarefa difícil. Levamos 
alguns meses para 
colocarmos a proposta 
funcionando e, até hoje, 
colhemos muitos frutos 
da atuação da nossa 
Academia - ressaltou a 
imortal, que ocupa até 
hoje, cadeira na instituição. 

ACADEMIA PARA O 
MUNDO 

 Na gestão da ex-
presidente, a também 
imortal, Sheila dos Mares 
Guia, com mandato entre  
2015 e 2023, a instituição 
ganhou um olhar mais 
adiante: projetos como 
Poesia do Trem,  Poesia 
do Samba,  Carta de 
Vassouras - defendendo 
o idioma como uma das 
línguas oficiais da ONU 
(Organização das Nações 
Unidas)- , estão entre as 
muitas realizações da 
então presidente Sheila. 
Esta ação foi em conjunto 
com demais academias de 
letras e um marco para a 
Federação de Academias. 
 E os trabalhos 
da imortal Sheila não 

param. Ela atuou pela 
realização de parceria 
com a Sociedade de 
Cultura Latina, Congresso 
de Sociedade de Cultura 
Latina, com premiações 
de inúmeras pessoas 
que se destacaram em 
diversas atividades. 
“Alguns tiveram, por 
exemplo, destaque no 
Turismo, com realizações 
de projetos que merecem 
o reconhecimento da 
sociedade”, contou Sheila, 
listando as parcerias 
com a Federação de 
Academias, Polo Regional 
de Academias, envolvendo 
diversas cidades como 
Vassouras, Valença, Volta 
Redonda, Piraí e Valença. 
 “As atividades da 
Academia envolveram 
a Univassouras em 
concursos científicos, com 
destaque entre alunos 
do curso de medicina, 
que eram avaliados em 
relação à gramática, 
coerência, coesão do 
texto. Reuniões mensais, 
realização de palestras 
com temas diversos 
ligados à literatura, à 
história, à linguagem, 
geometria e até sobre o 
mosquito da dengue. Foi 
muito especial” - concluiu 
Sheila.

OS ACADÊMICOS 
 O verdadeiro 
patrimônio da Academia 
são as pessoas, sejam 
os titulares das cadeiras, 
seus sócios colaboradores 
ou os correspondentes. 
São escritores ativos, 
palestrantes, professores, 
voluntários em diversas 
atividades culturais que 
expandem o espaço da 
Academia para além de 
seus muros e mesmo da 
cidade de Vassouras. 
 Por tudo isto, é 
com orgulho que a ALV 
divulga as comemorações 
de suas Bodas de Prata, 
preparatória de uma data 
ainda aparentemente 
distante no futuro, suas 
Bodas de Ouro. 25 anos 
passam rápido, que os 
próximos sejam ainda 
mais brilhantes dos que já 
se passaram.

IMORTAIS 
1 - Sandra Cândido 
2 - Cláudia Braga Gasparin
3 - Anísio da Rocha Goulart
4 - Lídia Del Secchi

5 - Gilda Meirelles
6 - Reizi Rosemberg 
Simões
7 - Angelo Ferreira 
Monteiro
8 - Maria Fernanda Ricci
9 - Roberto Del Secchi (in 
memoriam)
10 - Evaldo Silva
11 - Mônica Cadorin
12 - Lielza Lemos Machado
13 - Padre José Antônio
14 - Silvestre Aquino
15 - Márcio Medeiros.
16 - Affonso Celso 
Carvalho
17 - Mana Lúcia Mexias (in 
memoriam) 
18 - Maria Amália Medeiros
19 - Marlos Elias de França
20 - Sonia Paulucci
21 - Paulo Ávila
22 - Hamilton Moss
23 - Flávio Luiz da Silva
24 - Sheila Mares Guia
25 - Maria Mercedes B. 
Hoppe
26 - Gabriel Rezende
27 - Marta Fonseca
28 - Cláudia Regina Vieira
29 - Jussara Pereira de 
Almeida
30 - José Carlos Tambasco

Patronos

Cadeira 01 - Ignácio 
Raposo
Cadeira 02 - Luiz Lisboa 
Braga
Cadeira 03 - Lucindo Filho
Cadeira 04 - Pedro Corrêa 
e Castro
Cadeira 05 - Eufrásia 

Teixeira Leite
Cadeira 06 - Abel Carneiro
Cadeira 07 - Casimiro 
Cunha
Cadeira 08 - Severino 
Sombra de Albuquerque
Cadeira 09 - Francisco 
José Teixeira Leite
Cadeira 10 - Caetano 
Furquim
Cadeira 11 - Jorge Pinto
Cadeira 12 - Antônio 
Mattoso Câmara
Cadeira 13 - Carlos 
Werneck de Lacerda
Cadeira 14 - Eunice 
Thereza Alves
Cadeira 15 - Renato 
Baptista Nunes
Cadeira 16 - Pedro 
Henrique de Orléans e 
Bragança
Cadeira 17 - Osório Duque 

Estrada
Cadeira 18 - Alyrio da 
Cunha Jordão
Cadeira 19 - Joaquim 
Alvarenga de Souza
Cadeira 20 - Álvaro Alvim
Cadeira 21 - Iberê Gilson
Cadeira 22 - Maria José 
Rangel de Araújo
Cadeira 23 - Walfrido Silva
Cadeira 24 - Raul 
Fernandes
Cadeira 25 - Osório Dutra
Cadeira 26 - Machado 
Sobrinho
Cadeira 27 - Laureano 
Correa e Castro
Cadeira 28 - Domiciano 
Leite Ribeiro
Cadeira 29 - Bernardino 
Rodrigues Alves
Cadeira 30 - Custódio 
Ferreira Leite
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 Policiais, através 
do grupamento de 
Unidade Militar do Meio 
Ambiente, registraram 
um desmatamento 
em uma carvoaria, 
segundo depoimentos de 
testemunhas, em uma 
Área de Preservação 
Ambiental de Vassouras. 
O suposto crime foi 
registrado como Sanções 
Penais e Administrativas 
ao Meio Ambiente, 
de acordo com a Lei 
9.605/98, além de Crimes 
Contra a Flora. 
 A ocorrência foi 
constatada por policiais 
em diligência ao local, 
uma propriedade no Morro 
da Vaca, no sábado, dia 
7 de setembro. Ainda 
segundo o Registro de 
Ocorrência, foi citado 
pelo possível crime de 
Impunidade o ocupante 
do terreno, Eleomar 
Nascimento, que teria 
permissão de utilização da 
área para criar gado, mas 
que na verdade, estaria 
derrubando árvores 
de uma APP (Área de 
Preservação Ambiental), 
perto de uma nascente de 
riacho. 
 Eliomar, que tem 
profissão de lanterneiro e 
pintor de carros, segundo 
o sargento Eduardo, que 
esteve no local após 
denúncia, compareceu ao 
endereço onde fez contato 
com o senhor Fábio 
Cyrillo Gomes, advogado 
da família proprietária do 
terreno. Ainda segundo 
a ocorrência, o suposto 
crime estaria de fato sendo 
cometido por Eliomar que 
faz uso da terra. 
 Um vizinho da 
propriedade, o produtor 
rural Pedro Mirabeau, 
disse que ficou estarrecido 
com o desmatamento 
irregular, ainda mais 
por estarem ocorrendo 
próximas a uma nascente 
do rio. O agricultor elogiou 
a ação imediata do Major 
Bandeira, comandante 
da 2a Unidade de Polícia 
Ambiental de Valença, 
pela agilidade no caso.
 Todos os dias 

Polícia registra desmatamento e uma carvoaria 
em área de preservação em Vassouras
• Suposto crime estaria sendo cometido por usuário de um terreno; policiais 
encontraram inúmeras árvores perto de uma nascente de rio, derrubadas ilegalmente

vemos matérias sobre 
o aquecimento global, 
queimadas criminosas e, 
de repente, descobrimos 

que isso está ocorrendo 
bem perto das nossas 
casas. Uma lástima que 
espero não se repetir 

- ressaltou o agricultor, 
lamentando pela 
quantidade de árvores 
derrubadas.
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

Sr Noel 90 anos

 O Brasil nunca teve uma educação de bom 
nível para todos.  A população de renda alta utiliza as 
escolas particulares para a educação dos seus filhos, 
entretanto, os pobres matriculam, quando matriculam, 
seus filhos nas escolas públicas, em sua maioria, de 
baixa qualidade. O setor público não interessa, porque 
além de fechar os olhos, não paga condignamente os 
seus professores. 
          Dessa forma, fica difícil se ter uma população 
bem educada.  O que nós vemos, diariamente, são 
pessoas sofrendo para conseguirem viver.
          A educação deveria ser integral com alimentação 
para todos os alunos, pois a maioria é pobre e tem 
dificuldade de alimentação em casa.  Com isso se dá 
uma educação boa e reduz, em muito, a fome no País.  
A evasão escolar seria mínima. 
          Uma Nação com nível de educação alto proporciona 
à sua população emprego de qualidade.  Grande parte 
dessa população criará seu próprio negócio, dando 
emprego e contribuindo com o desenvolvimento do 
País e melhoraria a vida de todos.
          O MEC, Ministério da Educação e Cultura, deve 
voltar, com o máximo de empenho, para educação 
básica do País, criando escolas públicas integrais, 
principalmente para os filhos da população de baixa ou 
nenhuma renda. Faltam desempenho e compromisso 
dos dirigentes, repassando verbas para os estados e 
municípios para que todo o País seja contemplado.  
E também um tipo de punição para aqueles pais que 
não matriculassem seus filhos.  
          Gente, a população mais consciente deveria 
exigir de nossos políticos que trabalhem fortemente, 
visando uma educação de alto nível para nossa 
população em idade escolar. Só assim teríamos um 
alto nível de desenvolvimento.

A solução para o País 
está na Educação

 Meu sonho era fazer o Curso Normal para ser 
professora. Como não havia recursos financeiros tentei 
o concurso para o ensino público- Instituto de Educação. 
Não fiz nenhum cursinho, estudei em casa. As notas 
alcançadas serviam como avanço.Terminei o Curso 
Normal, na turma 1307, no ano de 1959.
 No dia 07 de abril de 1960 tomei posse. A minha 
primeira turma foi na Escola Mato Grosso-em Irajá. Na 
rede estadual de ensino fui professora regente de turmas 
em diferentes séries e orientadorapedagógica e também 
do Departamento de Educação Pré- Escolar.
 A criança pequena foisempre a minha paixão 
e me levou ao primeiro curso – aquele que outorgava 
o direito de trabalhar no Pré- Escolar. Depois uma 
infinidade de cursos: Graduação Superior em 
Pedagogia, Habilitação em Magistério, Administração 
e Supervisão na Sociedade Universitária Augusto Mota 
(SUAM/RJ), Pós- Graduação em Estimulação Essencial 
no Desenvolvimento Humano (UFRJ) e Comunicação 
Social/ Jornalismo(na Universidade Estácio de Sá.
 Sou membro da Academia de Letras de 
Vassouras(ALV), cadeira número 05, que tem como 
Patrono: Eufrásia Teixeira Leite.
 Casamento, desquite, divórcio.
 Dois filhos:Roberto e Eduardo
Dois netos: Noah e Helena
          Novo Casamento: Sergio - Bodas de Ouro
          Fiquei viúva - 2021
          Contei histórias no Museu Casa da Hera e em 
diversas escolas de Vassouras, escrevi e escrevo 
poesias, e muitos livros infantis – o primeiro deles,eu e 
Você -2008, foi um presente de aniversário para o João 
Guilherme. 
Alguns títulos:
• Nomes- 2006
• Biografia do Negro
• Biografia do Branco
• Conversa em você
• Perdidos Desaparecidos – Gratifica-se quem 
encontrar (2014)
• Quatro Cantos (2004)
• Criança no Contexto da Educação Infantil (1999)
• Arte Sempre Arte (2012) – História da vida do 
Sergio, contada através das suas telas e pinturas
• Um a Trinta (No formato de cartas de baralho- 
ilustração: borboleta).
• Agenda Interessante (2007).
Coletâneas
• V Coletânea Komedi – (Separata – 2001)
• I Noite de Poesias e Trovas do Rio de Janeiro – 
1986
• Enciclopédia da Literatura Brasileira 
Contemporânea- Volume XV (2010).
• Prêmio SESC de Poesia –1999
• I Anuário – Clube Literário Brasília – 1989
• Enciclopédia da Literatura Brasileira 
Contemporânea – Volume III – Reis Souza
• V “A História de Vassouras”
Organização e revisão
• Pequenas Histórias – Eduardo de Castro 
Meirelles de Almeida
• Viagem Fantástica ao Mundo dos Dinossauros – 
Roberto de Castro Meirelles de Almeida
• Palavra de Médico- Palavra de Escritor (2010) – 
Roberto e...
• Em volta da Mesa -A vernissage da 
gastronomia(2007) – Eduardo Meirelles
• Irmãs Rimam – Gabriela e Rafaela- 2021

Articulista do Jornal Tribuna do Interior – (O que agradeço 
ao inesquecível amigo Paulo Mandaro)

O Ponto de Chegada é uma incógnita...
Ninguém sabe, o que será????

Ponto de Partida Parte II
Gilda Meirelles

Continuando a história...

 Atentemos a essa notícia veiculada pela 
Agência Brasil (https://agenciabrasil.ebc.com.br) em 
10 de setembro de 2024:nas últimas 24 horas, mais 
de cinco mil focos de incêndio. O país concentra 76% 
das áreas afetadas pelo fogo em toda a América do 
Sul. A informação vem da base de dados do Programa 
Queimadas, do Inpe – Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais.  
 Temos vivido no país este estado de calamidade 
que afeta a todos, sem exceção. Sabemos que as 
queimadas afetam o solo, as águas, a fauna, a flora, 
toda espécie de vida, o campo e a cidade. Aoshomens. 
Não sem propósito, pusemos por último na lista, os 
homens, causadores de tudo o que temos passado 
por esses dias. Excetuados os casos de focos 
espontâneos, não há como não delegar a episódios 
assim ações criminosas de mãos humanas, delitos que 
afetam, inclusive, seus causadores, seus familiares, 
seus filhos, os que lhes são próximos. Infelizmente, a 
Terra, casa de todos, parece marchar para o fim, que o 
próprio homem, seu habitante mais inteligente (?), tem 
promovido com tamanha velocidade que chegamos, 
os mais racionais, a desesperançar de que tudo um 
dia se possa ser revertido. 
 Ainda pela Agência Brasil (https://agenciabrasil.
ebc.com.br), informa Ane Alencar, Diretora do Instituto 
de Pesquisa Ambiental da Amazônia, [...] que além 
do agravamento climático, e do tempo extremamente 
seco, típico dos meses de agosto e setembro, as ações 
criminosas com fogo em vários biomas brasileiros 
ajudaram a agravar os incêndios. 
 Além desse agravamento natural do clima, 
realidade dos meses em questão, o que assusta 
é a ação criminosa que abrange todas as regiões 
do país, e, parece, tem um propósito consciente de 
desestabilização do país, que tem lutado para minorar 
situação como essa em todo o território nacional. 
Sabem todos das políticas públicas com vista aos 
cuidados com o ambiente, por ações do Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança do Clima, fomentadas 
pelo Governo Federal. Sabem todos do incentivodo 
capital internacional ao Brasil para ações protetivas 
ao ambiente, inclusive, para fins que resultarão 
em interesse de mercado. O país exporta mais se 
cumpridas determinadas metas quanto à questão 
ambiental. Lembremos.
 No Norte do país, acusações recaem sobre 
garimpeiros e madeireiros que vivem sob a ilegalidade, 
(https://agenciabrasil.ebc.com.br), no entanto, o que 
afirmar de estados como São Paulo, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, Goiás, entre 
outros, espaços em que o agronegócio é responsável 
pelas grandes divisas que entram no país e em que 
prevalece um raciocínio político ainda não satisfeito 
com os resultados políticos de 2022. Alguém, em 
alguma mídia, afirmou por esses dias, que o fogo tem 
assolado as florestas nacionais, mas não os campos 
de soja, de trigo, de milho, de arroz, as fazendas de 
gado. 
 O Governo Federal, reforcemos, tem agido 
juntoao Ministério do Meio Ambiente e Mudança do 
Clima, por meio de medidas políticas, como, entre 
outras, a anunciada em Manaus, em 11 de setembro 
de 2024, (https://www.gov.br/mma), com a criação de 
uma Autoridade Climática e de um Comitê Técnico-
Científico para apoiar e articular as ações do governo 
federal de combate à mudança do clima.
 Resta-nos como cidadãos brasileiros 
conscientes, porém, não especialistas em apagar 
incêndios, formar uma brigada de bons fluidos para 
que as chuvas venham e nos tragam a esperança de 
dias melhores aos campos, às cidades, à fauna, à 
flora...
 ...E ao homem, esse bicho pior da cadeia 
animal.

Brasil: um país inteiro a arder em fogo. 
Fogo que arde e que se ver

Terra/Planetaágua/ Terra/Planetaágua/ Terra/Planeta água
(“Planeta água” – Guilherme Arantes)

Um homem simples e honrado 
 Aqui da nossa cidade 
Criou uma grande família 
Foi um herói de verdade 
E está a completar 
90 anos de idade 

Sempre de bem com a vida 
Trabalhou por anos a fio
Cuidou de seus filhos e casa 
Enfrentou o desafio 
Na folia com a acordeon 
Ele não ficava arredio 

Foi casado com Luzia 
Que foi muito aguerrida 
Uma verdadeira guerreira 
Mulher forte e decidida 
Juntos, formaram um casal 
Dando exemplo de vida
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 Na quarta-feira, 
dia 11, a cidade de 
Vassouras recebeu a visita 
do Senador Romário, 
que reafirmou seu apoio 
à candidatura de Rosi 
para prefeita e Cassinho 
como vice. O senador, 
parceiro de longa data da 
cidade, destacou suas 
contribuições para a área 
da saúde e apresentou 
um novo compromisso: 
destinar uma emenda de 
mais de R$ 4 milhões para 
a implantação da Casa do 
Autista, um dos projetos 
prioritários do Plano de 
Governo da chapa Rosi e 
Cassinho.
 A proposta da 
Casa do Autista visa ser 
um centro especializado 
de atendimento para 
crianças com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), 
oferecendo não apenas 
cuidados terapêuticos, 
mas também suporte para 
as famílias. Rosi destacou 
a importância desse 
projeto para Vassouras e 
a parceria com o senador. 
"É uma parceria muito 
importante! O Senador 
se comprometeu a 
apoiar esse projeto muito 
especial do nosso Plano 
de Governo. A Casa do 
Autista será um espaço de 
acolhimento e cuidado que 
nossas famílias atípicas 
merecem".
 Com a emenda 
de R$ 4 milhões, a 
implantação do projeto se 
tornará viável, garantindo 
que Vassouras tenha 
uma estrutura eficaz para 
atender às necessidades 
das crianças com TEA 
e suas famílias. O 
impacto será significativo, 
oferecendo atendimento 
especializado no município 
e evitando que as famílias 
precisem buscar suporte 
em outras cidades.

Senador Romário reforça apoio à candidatura 
de Rosi e anuncia emenda de R$ 4 milhões para 
implantação da Casa do Autista em Vassouras

 O eleitor 
vassourense deve ficar 
atento. A Justiça Eleitoral 
anunciou mudanças 
em alguns locais de 
votação para as eleições 
municipais de 6 de outubro. 
As mudanças acontecem 
com seções eleitorais 
localizadas no Centro, 
Grecco e Mancusi. 
 No Centro, 
o tradicionalíssimo 
Fluminense Futebol Clube 
não será mais utilizado 
como seção eleitoral. 
Como a sede social do 
clube vassourense foi 
interditada pela Justiça 
para a realização de bailes 
e shows, a Justiça Eleitoral 
achou coerente tirar da 
sede do Tricolor as seções 
38 e 39, que passam a 

Justiça Eleitoral anuncia mudanças 
de seções eleitorais em Vassouras
• No Centro, Fluminense FC não será mais utilizado; 
mudanças também no Grecco, Mancusi e Ciep

funcionar no auditório da 
Escola Municipal Thiago 
Costa. 
 Conhecido por 
receber um dos maiores 
números de eleitores, o 
Ciep Padre Salésio vai 
passar a dividir seções 
com a Escola Municipal 
Magalli Sayão, sua vizinha 
na Avenida Marechal Paulo 
Torres. Isso porque o 
Tribunal Regional Eleitoral, 
com o argumento de 
melhorar o conforto dos 
eleitores, resolveu não 
mais usar o andar mais 
elevado do Ciep. Assim, o 
Ciep segue com as seções 
001, 012, 013, 014, 023 e 
024. Enquanto passam a 
votar na Magalli Sayão os 
eleitores das seções 040, 
091, 095, 097, 101, 134, 

0170 e 173. 
 No Grecco, as 
mudanças se dão por conta 
das obras de recuperação 
da Escola Municipalizada 
Giovanni Napoli. Assim as 
seções eleitorais do bairro 
receberão os eleitores no 
Centro Pastoral da Igreja 
de São Sebastião, que fica 
localizado na Rua Jubal 
Samico, 246. Votarão lá os 
eleitores das seções 21, 22, 
102, 143, 154 e 167. Em 
2026 as seções retornam 
à escola. No Mancusi, 
a creche que sedia as 
seções eleitorais mudou 
de endereço. Assim, as 
seções 136, 146 e 174 
funcionarão na Avenida 
Expedicionário Oswaldo 
de Almeida Ramos, 2585, 
próximo a Loja do Brito.
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 Dez candidatos 
a vereador do MDB 
declararam apoio ao 
candidato a prefeito Kiko 
Brando, da Coligação “A 
Força do Povo”. Outros 
quatro candidatos da 
legenda ainda aguardam 
decisão judicial que 
impediu o registro da 
candidatura a prefeito 
de José Alencar, que 
recorreu da decisão.
 A Coligação 
“A Força do Povo” já 
conta com as seguintes 
legendas: Solidariedade, 
Republicanos, União 
Brasil e Federação - PT 
e PV. A movimentação 
política foi comemorada 
pelo candidato da 
oposição Kiko Brando. 
Ele acredita que passará 
a contar com o apoio de 
todos os integrantes do 
MDB. 
 Recebo com 
bastante otimismo, pois 
se trata de um grupo 
importante, composto 
por vereadores e ex-
vereadores, que nos 
dará maior sustentação 
política. Ressalto, 

Dez candidatos a vereador do 
MDB declaram apoio a Kiko Brando
• Candidato da oposição comemora o apoio; decisão de inelegibilidade 
do candidato a prefeito José Alencar (MDB), ainda está em recurso

porém, que apesar do 
entusiasmo em receber o 
novo grupo, fico triste por 
não ter o José Alencar 
na disputa, pois se trata 
de um homem honesto 
e muito respeitado em 
toda a cidade - ressaltou 
Kiko Brando.
 O candidato a 
prefeito considerou que 
a escolha da maioria 
do MDB em apoiá-lo se 
deve ao “entendimento 
de que a cidade precisa 
de uma nova gestão, 
com profissionalismo, 
seriedade e eficiência 
administrativa”. 
 Kiko considerou 
ainda que o apoio 
da nova legenda vai 
impulsionar a campanha 
da Coligação A Força do 
Povo. “Creio que nossa 
campanha seja vitoriosa. 
Estou trabalhando para 
que a gente possa unir 
de fato toda a oposição, 
todas as pessoas, 
sejam eles políticos e 
cidadãos civis, que não 
concordam com o atual 
governo”, completou o 
candidato.

Índices da Educação 
 O candidato 
utilizou os índices da 
Educação para destacar 
sua campanha. Segundo 
ele, Vassouras teve o pior 

índice do IDEB ( Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica), fator 
que ainda de acordo com 
o candidato deve ser 
revisto pela nova gestão.

 Nosso povo 
sofre por falta de água, 
com uma saúde básica 
de péssima qualidade, 
faltando remédio, faltando 
exames, aliado ao 

aumento do desemprego 
- concluiu o candidato, 
se comprometendo a 
retomar o crescimento e o 
desenvolvimento social de 
Vassouras.

 A TRIBUNA DO 
INTERIOR organiza, 
de 18 a 31 de outubro, 
no Centro Cultural 
Cazuza, no Centro 
Histórico de Vassouras, 
uma exposição com 
fotografias aéreas 
realizadas por drone pelo 
técnico de edificações 
William Barbosa de 
Brito, 39 anos, que atua 
pela Concrejato nas 
obras de restauração 
do antigo Asilo Barão do 
Amparo, futuro Museu 
de Vassouras. Ao todo 
são trinta fotos, a maior 
parte mostrando a beleza 
do Centro Histórico do 
município, mas com 
espaço também para 
obras pouco fotografadas, 
como a Igreja de Nossa 
Senhora do Rosário 
e o Monumento ao 
Centenário, ambos no 
Alto do Rio Bonito. 
 Idealizador da 
exposição, o jornalista 
Marlos Elias de França 
conheceu William por 
conta da obra do Museu 
de Vassouras. “Ele 
produz fotos aéreas 
fantásticas. Cada vez 
que ele me manda um 
álbum, me encanta. Eu 
que sou um apaixonado 
por Vassouras, que 
há quarenta anos 
fotografo a cidade, fico 
impressionado com a 
sua sensibilidade ao 
fotografar Vassouras 
através do drone. 

Vassouras vista de cima
• Tribuna organiza exposição no Centro Cultural de fotos da cidade  
realizadas por drone por trabalhador lotado na restauração do antigo Asilo

Achei que a cidade 
merecia conhecer essas 
fotografias”, comenta 
Marlos França. 
 Serão mais de 
30 fotos expostas. Para 
William, as fotos mostram 
um pouco do carinho 
que ele sente pela 
cidade. “Me apaixonei 
pela cidade desde que 
cheguei e Vassouras 
mudou a minha vida”, 
conta o duquecaxiense, 
que vive ao lado da 
mulher, Marcela, e dos 
filhos Sara e Guilherme. 
William chegou à 
cidade em 2019, como 
técnico de edificações 
da Concrejato. Hoje 
ele cursa o 6º período 
de Engenharia Civil na 
Univassouras. 
 A ideia de fazer 

fotos aéreas a partir 
do drone, no entanto, 
vem de outro momento 
na vida de William. Ele 
atuava nas obras do 
Museu Nacional, no Rio, 
quando a empreiteira 
precisou contratar quem 
fizesse fotos aéreas 
do museu. “Achei caro 
e me interessei pelo 
assunto. Comprei um 
drone e resolvi estudar”. 
O resultado dos estudos 
e da sensibilidade do 
futuro engenheiro civil 
apaixonado pela Cidade 
Histórica o leitor poderá 
conferir no Centro 
Cultural Cazuza, entre 
18 e 31 de outubro. As 
fotos que serão expostas 
foram doadas por William 
ao patrimônio do Centro 
Cultural.
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 O audiovisual 
vai ganhando espaço 
pelo interior do estado 
e chegará em breve a 
Vassouras. O ator e diretor 
Will garante que vai reunir 
profissionais do setor para 
a realização de Workshop, 
fomentando o setor na 
cidade do Vale do Café. 
 O projeto, 
idealizado por Will, já 
chegou a Valença, Barra do 
Piraí e Piraí. Em Valença, 
por exemplo, foi exibido 
no último dia 31, o curta-
metragem “Glorinha - O 
filme”, exibido no Auditório 
do Centro Universitário de 
Valença (Unifaa). O filme é 
uma narrativa simples, mas 
com uma mensagem sobre 
a infância, espiritualidade, 
com foco na cidade 
que é  conectada à fé. 
“Glorinha” conta a história 
de Tati, uma menina 
rebelde e bagunceira que, 
durante uma festa, se 
vê inconformada com as 
restrições impostas pelos 
pais. Dirigido por Stella 
Ribeiro, de 22 anos, é um 
retrato emocionante da 
arte local e da persistência 
de jovens talentos no 
cenário audiovisual. 
 Will interpreta 
Marco no filme (pai da 
protagonista) e revelou 
que este trabalho teve um 
peso muito significativo 
em sua carreira e trajetória 
de vida. “A Padroeira da 
Cidade, Nossa Senhora 
da Glória é uma tradição 
de 188 anos e marca o dia-
a-dia dos moradores de 
Valença, independente da 
religião”, comentou Will.

PROJETOS 
 Com 25 anos 
de experiência na vida 
artística, Will foca no 
trabalho em atuar e dirigir, 
produção de elenco, 
preparação de atores 
e roteiro. Além disso, 
presta assessoria artística 
individual e em grupo. 
O profissional afirma 
que quer dividir essa 
experiência com demais 
artistas.  
 Para quem deseja 
se movimentar e traçar 
uma trajetória artística 
esta é a oportunidade, pois 
as coisas finalmente estão 
acontecendo na região com 
o audiovisual no interior 
do estado - ressaltou Will, 
que já atuou na produção 
de um espetáculo sobre 
a “Paixão de Cristo” e em 
breve lançará “Estranho 
Amor”.
 Contatos com Will 
podem ser feitos pelo 
Instagram @willoutlier.

Audiovisual ganha espaço no Vale do Café



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   915 de setembro de 2024

 Aprovados em 
concurso público da 
Prefeitura de Mendes 
em 2022 podem ser 
convocados para 
assumir suas vagas. 
A mesma decisão 
estabelece a exoneração 
de 522 contratados 

MPRJ pede a contratação de concursados em Mendes
• Ação determina ainda que prefeito exonere 522 cargos com contrato temporário  

temporariamente. As 
medidas são fruto de 
ação de título executivo 
extrajudicial do Ministério 
Público do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ), por 
meio da Promotoria de 
Justiça de Tutela Coletiva 
de Vassouras, contra o 

prefeito de Mendes, Jorge 
Henrique (Solidariedade). 
 A decisão 
toma como base o 
descumprimento por parte 
da Prefeitura de Mendes do 
Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC), assinado 
em julho de 2022, junto 
com o MPRJ. O acordo do 
TAC previa, entre outras 
medidas, a reestruturação 
a d m i n i s t r a t i v a , 
preenchendo o quadro de 
servidores públicos com 
concursados e reservando 
a contratação temporária 
apenas para os casos 
excepcionais, legalmente 
permitidos.
 O TAC previa 
ainda que, diante da 
necessidade do serviço 
identificada pelo excessivo 
volume de contratados e 
comissionados, deveria 
o prefeito remeter projeto 
de lei ao Legislativo 
Municipal para readequar 
as carreiras, reduzindo o 
número de contratados 
que passariam a ser 
substituídos por servidores 
efetivos.

 Em reunião entre 
o MPRJ e a Secretaria de 
Educação do Município, 
no ano passado, o órgão 
já havia questionado o 
número de mediadores 
escolares contratados 
em detrimento dos 
concursados. 
 Poster iormente, 
conforme ressalta trecho 
da ação “tendo aguardado 
tempo razoável após 
o período do decreto 
emergencial das chuvas 
em fevereiro de 2024, 
ultrapassada a crise, e 
retornadas as atividades 
normais com o decurso do 
tempo, o município voltou a 
contratar temporariamente 
de forma desenfreada em 
frontal violação ao TAC”.
 “O descumprimento 
vem sendo maquiado pela 
Municipalidade por ter, 
na maioria dos cargos, 
lançado edital para simples 
cadastro de reserva ou 
o chamamento dentro 
do número de vagas já 
criadas antecedentemente 
ao TAC, com a Lei 
Municipal de nº 2.036 de 

26 de dezembro de 2019, 
mantendo, no entanto, 
elevadíssima quantidade 
de contratados temporários 
à revelia da Constituição da 
República, dos princípios 
administrativos e do TAC 
celebrado”, destaca um 
dos trechos da ação.
 Um dos exemplos 
citados pelo MPRJ é o 
cargo de enfermeiro no 
qual, no concurso público 
de Provas e Títulos de 
2022, atualmente vigente, 
foram aprovadas 179 
pessoas para o cadastro 
de reserva, preteridas 
por outros profissionais 
que não participaram 
do concurso e foram 
selecionados para a 
mesma função por meio de 
um processo seletivo em 
que não houve aplicação 
de prova, sendo realizado 
por meio de análise 
curricular.

EXONERAÇÃO
 A ação cita a 
imediata exoneração dos 
522 ocupantes de cargos 
contratados mediante 

contratos temporários, 
e que comprove 
documentalmente, em 
prazo máximo de 30 
dias, todos os contratos 
temporários firmados pela 
Prefeitura atualmente, 
divulgando a lista completa 
de todos os comissionados 
sem vínculo efetivo com a 
municipalidade.

PONTO 
 A decisão 
estabelece ainda que 
o município cumpra 
a cláusula que obriga 
a adoção de sistema 
eletrônico de ponto para 
todos os servidores 
públicos do município 
sem distinção, medida 
extensível contratualmente 
às empresas prestadoras 
de serviço que envolva mão 
de obra terceirizada. Esta 
medida deve ser adotada 
em no máximo de 30 dias. 
O descumprimento das 
decisões pode acarretar 
em pagamento da multa 
prevista no acordo, de R$ 
587 mil, contra o Município 
de Mendes.

 A SF Imóveis 
realizou na quarta-
feira, dia 11, no Bliss 
Hotel, o seu terceiro 
encontro público com 
síndicos de condomínios 
administrados pela 
empresa. O evento, para 
além da confraternização 
entre os síndicos e 
condôminos, serve para 
atualizar os presentes 
a respeito da legislação 
que rege a administração 
de condomínios no país. 
Além de moradores 
dos condomínios 
administrados pela SF 
Imóveis, participaram do 
encontro comerciantes 
que são fornecedores 
destes condomínios.
 Fundadora da 
SF Imóveis, a advogada 
Sílvia Maria Lima Freire 
agradeceu o apoio dos 
síndicos presentes, 
a presença dos 
comerciantes e ressaltou 
a importância do encontro. 
“A participação dos 
síndicos, a comunicação 
dos síndicos com a 
administradora, é 
algo fundamental. 
A administração de 
condomínio é pautada 
na legislação. Alguns 

SF Imóveis realizou 3º Café com Síndicos no Bliss Hotel

conhecem essa 
legislação, outros síndicos 
não estão habituados com 
essas leis e necessitam 
de orientação. É aí que 
a Administradora de 
Condomínio SF Imóveis 
entra”, enfatizou. 
 A administradora 
orienta de acordo com a 
lei e com a experiência 
ampla que possui 
na administração de 
condomínio. O que pode 
e o que não pode ser feito 
em cada situação. “Mas 
sempre com orientação, 
nunca como imposição”, 
afirmou. Ela lembrou 
que, cada vez mais, os 

condôminos não querem 
ser síndicos por conta da 
rotina de um condomínio, 
e buscam como alternativa 
a contratação de um 
síndico profissional. A 
própria Sílvia Freire já 
é síndica em quatro 
condomínios. “Não 
tenho como ser síndica 
em 24 condomínios. Eu 
sempre indico que um 
proprietário que resida 
no prédio seja síndico, 
por vivenciar, conhecer 
a rotina do condomínio. 
Por mais que um síndico 
profissional faça um 
bom trabalho, nunca 
será igual”, afirmou. Ela 

destacou a importância 
do quadro de funcionários 
da SF Imóveis. “São doze 
profissionais de muita 
competência. Sem eles, 
nada seria possível”. 
 Ela agradeceu 
os brindes doados 
pelos comerciantes que 
foram a sorteio entre 
síndicos, subsíndicos e 
conselheiros presentes, 
em especial a Barões 
Seguradora, Pra Lar e Pra 
Car Tintas, CPP Materiais 
de Construção, Estação 
Presente, Homem.com, 
Casa do Construtor e 
Sônia Mucci, consultora 
Natura.
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 A campanha de 
Victor Setaro (AGIR) à 
Prefeitura de Vassouras 
tem se destacado por 
abordar os problemas 
reais da cidade, como a 
falta de investimento em 
saúde e infraestrutura. 
Setaro, advogado e 
servidor público, critica a 
atual gestão e aponta para 
buracos nas ruas e falta 
de oportunidades como 
exemplos do descaso 
com a população.
 Inspirados pela 
ideia "A Mudança que a 
gente vê, a gente sente", 
ele e sua vice, Simone 
Nunes,  apresentam 
propostas para áreas 
como saúde, emprego e 
turismo. A campanha tem 
enfatizado o compromisso 
de Setaro com a 
população, relembrando 
a doação do seu 13º 
salário a instituições 
sociais e sua atuação 
como vereador em defesa 

Campanha de Victor Setaro Ganha Força em 
Vassouras com Foco nos Problemas da Cidade

dos servidores.  
 Simone, por sua 
vez, agrega força à chapa 

com sua experiência 
como mãe, profissional 
da administração e 

formanda de serviço 
social, representando 
a força da mulher 

vassourense. A poucos 
dias da eleição, Setaro se 
consolida como um forte 

candidato na busca por 
uma mudança de verdade 
em Vassouras.
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 O evento marcou o 
início das aulas do segundo 
semestre do Programa 
de Mestrado em Ciências 
Ambientais, realizado dia 
30 de agosto, no Centro 
de Convenções General 
Sombra, em Vassouras-
RJ. O Workshop contou 
com espaço de debates 
estruturado em mesas 
redondas, promovendo o 
diálogo entre profissionais 
das Ciências Ambientais e 
Jurídicas.
 P a r t i c i p a r a m 
renomados especialistas, 
acadêmicos e profissionais 
da área, com o objetivo 
de promover uma 
compreensão mais 
profunda e integrada das 
questões ambientais e 
jurídicas, incentivando 
a formação de futuros 
profissionais preparados 
para lidar com questões 
de sustentabilidade 
e justiça ambiental. 
Estiveram presentes 
aproximadamente 100 
participantes, incluindo 
alunos de mestrado 
e graduação da 
Univassouras.
 O workshop foi 
organizado pela Mestrado 
em Ciências Ambientais 
(MPCA) e teve como um 
dos objetivos, fomentar a 
cooperação interdisciplinar 
para enfrentar os desafios 

I Workshop de Ciências Ambientais "Extremos Climáticos: diálogos 
interdisciplinares entre as Ciências Ambientais e Jurídicas"

ambientais, especialmente 
os extremos climáticos, 
que afetam tanto o 
ambiente natural quanto o 
urbano. 
 Na abertura do 
evento docentes da 
Univassouras deram 
as boas-vindas com 
espaço para fala. Entre 
eles: o Assessor de 
Relações Institucionais 
e Internacionais da 
Fusve, MSc. Hamilton 
Moss (representando o 
presidente da Fusve e 
Reitor da Univassouras); 
a Pró-Reitora de 
Pós-graduação e 
Capacitação Profissional 
e coordenadora do 
MPCA, Dra. Cristiane 
Siqueira Pereira; o vice-
coordenador do MPCA 
prof. Paulo Wilton Camara; 
a docente do MPCA, Dra. 
Cristiane Borborema 
Chaché; diretor da Famipe, 
prof. Jesimar Alves e profa. 
Lorena Braga, do curso de 
Direito da Famipe 
 Entre os temas 
abordados nas mesas 
redonda, tivemos: 
Caminhos para a 
Sustentabilidade em 
Tempos de Extremos 
Climáticos; Desastres 
Ambientais e a Atuação 
da Defesa Civil no 
Centro-Sul Fluminense; 
Ecoambientalismo e 

Impactos Climáticos 
para Povos Originários e 
Comunidades Tradicionais 
e Direito Ambiental: 
caminhos para a 
sustentabilidade climática. 
A palestra de encerramento 
teve a temática: Direito 
Ambiental e Climático.
 Dentre vários 
especialistas da área 
Jurídica das mesas de 
debate, destacamos a 

presença do Dr. Leandro 
Mitidieri Figueiredo 
(Procurador da República e 
Coordenador do Grupo de 
Trabalho de Unidades de 
Conservação do Ministério 
Público Federal), Dr. 
Vilmar Gonçalves (Vice-
presidente da Comissão de 
Direito Ambiental da OAB/
RJ), Ten. Cel. Augusto 
Carlos Cunha Fonseca 
(Coordenador da Regional 

da Defesa Civil da região 
Sul II do Estado do Rio de 
Janeiro), Dr. José Roberto 
Tambasco (Defensor 
Público da União), Dr. 
Felipe Brasil (subsecretário 
de Agricultura do Estado), 
Leandro Frota (Ex-
Diretor do Instituto Chico 
Mendes de Conservação 
da Biodiversidade - 
ICMBio), Dr. Sidney 
Guerra (Coordenador do 

Laboratório de Estudos 
e Pesquisas Avançadas 
em Direito Internacional 
e Ambiental da UFRJ), 
Felipe Masid (Gestor 
Público especialista em 
Gestão e Estratégia em 
Agronegócios), prof. Caio 
Guerra, do Curso de 
Direito da Famipe e André 
Dantas (Secretário de 
Meio Ambiente de Paty de 
Alferes).

 O Programa 
Integração pela Música 
realiza na quinta-feira, 
dia 19, o evento que vai 
colocar frente a frente, 
pela primeira vez na atual 
campanha eleitoral, os 
candidatos à Prefeitura 
de Vassouras. O Encontro 
com os Candidatos 
acontece na sede do 
Esporte Clube XV de 
Novembro, na Residência, 
a partir das 18 horas. 
Segundo a organização, 
já garantiram presença os 
vereadores Kiko Brando 
(Solidariedade) e Vitor 
Setaro (Agir) e a vice-
prefeita Rosi Silva. 
 Segundo os 
organizadores, o 
evento atende à uma 
solicitação de “lideranças 
socioculturais de nossa 
cidade. O PIM afirma 
que o Encontro tem 
como objetivo contribuir 
para o fortalecimento 
da democracia, da 
participação popular e 
cidadã no âmbito das 
políticas socioculturais 
e temas transversais 
importantes, além do 

XV de Novembro 
terá encontro de 
candidatos à Prefeitura
• Evento vai reunir Kiko Brando, Rosi Silva e Vitor 
Setaro e terá transmissão ao vivo pelo Youtube do PIM

combate à desinformação, 
sobre as políticas públicas 
e o acesso aos direitos 
sociais. 
 A organização 
salienta que não se trata 
de um debate, mas de 
uma oportunidade para 
que os candidatos possam 
falar publicamente de 
suas propostas sobre 

determinados temas, 
entendidos pelos 
organizadores como 
de extrema relevância 
para a comunidade 
vassourense, que poderá 
assim escolher, de forma 
consciente e responsável, 
o voto em 6 de outubro. O 
canal do PIM no youtube 
transmitirá o evento.

 O Conselho 
Comunitário de 
Segurança realiza na 
sexta-feira, dia 20, o 
primeiro Café Comunitário 
de 2024. O café começa 
às 9 horas, no Hotel Bliss 
e é aberto ao público. 

Conselho Comunitário de 
Segurança vai discutir incêndios 
criminosos em Vassouras

O Café Comunitário foi 
criado para levar até as 
autoridades públicas as 
demandas por segurança 
por parte da população. 
Na pauta do próximo 
dia 20, além de outros 
assuntos relacionados 

à segurança pública, 
destaque para os 
incêndios criminosos em 
Vassouras. O Conselho 
Comunitário de Segurança 
garante a presença do 
comandante do Corpo de 
Bombeiros em Vassouras.
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@donmanollo_vassouras

 E chegou o dia, vamos celebrar o aniversário 
do PIM,  no Arraiá da PIMzada III. Vai ser uma festa 
linda, com apresentação da Quadrilha do PIM, 
comidinhas típicas, preparadas em nossa Cozinha 
escola, barraquinhas de Pescaria, Boca de Palhaço 
e muito mais. Ahhh, temos também a participação 
especial do “Quarteto Amoras”, grupo de forró, 
só de mulheres, que mais uma vez vai abrilhantar 
nossa festa. Não fique de fora, venha dançar com 
a PIMzada e celebrar mais um ano de muitas lutas, 
mas também de conquistas importantes! Esse projeto 
faz parte do EDITAL DE CREDENCIAMENTO Nº 
01/2024 “ARRAIÁ CULTURAL RJ 4”, com patrocínio 
da Secretaria de Estado de Cultura e Economia 
Criativa do Estado do Rio de Janeiro.
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Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 Em uma noite 
emocionante, marcada 
pela presença de 
autoridades e pela praça 
cheia de moradores e 
visitantes, o prefeito 
Juninho Bernardes, ao 
lado do deputado federal 
Aureo Ribeiro, inaugurou 
nesta quarta-feira (11) 
o Casario do Alferes, 
o maior polo turístico, 
cultural e gastronômico 
da região. O evento 
contou com a participação 
de representantes 
municipais, incluindo a 
arquiteta responsável 
pelo projeto, Denise 
Porto, o subsecretário de 
Turismo do Estado do Rio 
de Janeiro, Wanderson 
Farias, além de membros 
da sociedade civil.
 O Casario do 
Alferes ocupa uma 
área impressionante de 
4.282m² e se destaca 
como um importante centro 
de serviços e lazer para a 
população. O complexo 
abriga o Cartório Municipal, 
os Correios, além de 
dez estabelecimentos 
gastronômicos, três 
quiosques e um amplo 
espaço infantil com 
acesso gratuito. No local 
também funciona a Casa 
do Artesão, a Casa do 
Produtor e o Museu da 
Cachaça, outro atrativo 
gratuito. Em breve, também 
estará em funcionamento 
um cineteatro com 
capacidade para cerca 
de 100 pessoas. Um dos 
pontos altos do projeto é 

Prefeito Juninho Bernardes e Deputado Áureo 
Ribeiro inauguram o Casario do Alferes em Paty
• Novo polo turístico, cultural e gastronômico oferece lazer e serviços em um espaço de 4.282m²

o lago de carpas, pensado 
para criar uma atmosfera 
de tranquilidade e bem-
estar.

Arquitetura que celebra 
o passado e o presente

 O projeto 
arquitetônico do Casario 
foi cuidadosamente 
desenhado para refletir 
a identidade histórica 
de Paty do Alferes, 
especialmente os traços 
dos casarões do período 
do Vale do Café. Ao mesmo 
tempo, integra elementos 
modernos que simbolizam 
o futuro da cidade. A 
fusão de estruturas em 
aço e madeira, junto aos 
tijolos históricos retirados 
da Fazenda da Luz que 
revestem os quiosques, 
oferece um elo entre 
tradição e inovação. 
Esse equilíbrio ressalta a 
riqueza cultural de Paty 
enquanto aponta para seu 
desenvolvimento contínuo.

Investimento inovador 
sem custos para a 

Prefeitura
Durante seu discurso, o 
prefeito Juninho Bernardes 
expressou gratidão a 
todos os envolvidos no 
projeto e destacou o 
apoio do deputado Áureo 
Ribeiro, que viabilizou 
importantes investimentos 
para o município. Ele 
ressaltou que a obra 
do Casario foi realizada 
sem a necessidade 
de verbas diretas da 
prefeitura: “Usamos o 

rendimento do dinheiro 
que economizamos, fruto 
de uma gestão eficiente 
e responsável. Estamos 
investindo em áreas 
essenciais como saúde, 
educação e atenção 
básica, ao mesmo tempo 
em que transformamos 
nossa cidade em um polo 
de cultura e turismo, sem 
contrair empréstimos.” 
 Juninho também 
enfatizou o impacto que 
o Casario terá para Paty: 
“Este espaço será um 
marco para a cultura 
e o turismo, além de 
proporcionar mais lazer 
e qualidade de vida para 
os moradores. Tenho 
muito orgulho de entregar 
uma obra desse porte à 
população!”

Cinema e legado de 
desenvolvimento

 O deputado 
Aureo Ribeiro destacou 
o legado do prefeito 
Juninho e do vice Arlindo 
Rosa em Paty, elogiando 
suas realizações, como 
a reforma e ampliação 
de escolas, a criação do 
Centro de Convivência da 
Pessoa Idosa, a construção 
do Hospital Municipal 
e outros projetos em 
andamento. Ele também 
anunciou uma novidade 
importante: a instalação 
de um cinema, que será 
financiado por meio da Lei 
de Incentivo à Cultura do 
Estado, com o apoio do 
governador Cláudio Castro 
e de empresas privadas. 

“Paty receberá um cinema 
moderno e equipado, que 
irá complementar o lazer 
no Casario e reforçar o 
lugar de destaque de 
Paty entre as cidades sul-
fluminenses no incentivo à 
cultura”, afirmou.
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 O candidato 
a prefeito em 
Vassouras, Kiko 
Brando (Solidariedade), 
intensificou sua campanha 
por todos os bairros e 
distritos da cidade, onde 
vem recebendo grande 
apoio dos moradores, 
comerciantes e 
empresários. 
 “Esse contato 
com a população, 
principalmente nos bairros 
e distritos mais distantes, 
é fundamental para quem 
quer ser prefeito de uma 
cidade. É por meio desse 
abraço, de uma conversa 
franca no cara a cara, 
que a gente ouve o tanto 
que essa população ficou 
abandonada nos últimos 
tempos. Eu sempre saio 
desses contatos, com 
as reivindicações dos 
moradores registradas, 
pois só assim poderemos 
fazer um mandato 
democrático que atenda 
a todos”, comentou kiko 
Brando. 
 Entre os bairros 
e distritos visitados mais 
recentemente, estão: 
Esquina da Alegria, 
Grecco e Barreiros. “Eu fiz 
questão de vir aqui para 
tentar conversar com o 
vereador Kiko Brando. Foi 
difícil porque tinha muita 
gente querendo flar com 
ele torar foto... até parecia 
um artista (risos), mas 
ele é muito simples e fez 
questão de me ouvir sobre 
o que a gente mais precisa 
aqui no bairro. Vou torcer 

Candidato a Prefeito em Vassouras Kiko Brando vem 
intensificando sua campanha em todos os bairros: os 
mais recentes foram Esquina da Alegria, Grecco e Barreiros
• A estratégia de Kiko Brando para apresentar suas propostas aos 
moradores, engloba visita às casas, conversa pelas ruas e comícios

para o Kiko Brando seja o 
nosso próximo prefeito”, 
comentou a dona de casa 
Aparecida de Oliveira, 
que estava no comício 
com o marido e três filhos. 

 O candidato Kiko 
Brando, fez questão de 
frisar que as visitas às 
casas dos moradores, 
os comícios e as 
caminhadas pelas ruas, 

apesar de ser uma grande 
festa da democracia, 
nos traz ainda mais 
responsabilidades, pois 
saio desses encontros 
com a cabeça funcionando 

a todo vapor, já pensando 
e planejando como 
vamos resolver tantos 
problemas que foram 
deixados para trás pelos 
atuais governantes. Se 

a população me permitir, 
serei o prefeito de todos, 
mas principalmente com 
olhar para os bairros e 
distritos.” Finalizou Kiko 
Brando.

Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico - Dança Contemporânea
Dança adulto

Musculação - Spning
Aero-local - Pilates
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 Ao longo da última 
semana, a candidata à 
prefeita de Vassouras, 
Rosi Silva, intensificou 
as caminhadas de sua 
campanha, reunindo 
centenas de apoiadores 
para percorrer diversas 
localidades da cidade. 
Durante essas ações, 
Rosi tem apresentado 
o Plano de Governo 
e dialogado com a 
população sobre 
seus projetos para o 
desenvolvimento de 
Vassouras.
 "Vamos andar 
por todos os bairros da 
nossa cidade, bater de 
casa em casa, levando 
nossas propostas, com 
muito carinho e respeito 

Rosi Silva mobiliza apoiadores em caminhadas 
por Vassouras e apresenta propostas para a cidade

pela nossa cidade. Aqui 
tem AMOR e MUITO 
TRABALHO!", afirmou a 

candidata.
 Entre os locais 
visitados nos últimos dias 
estão a Toca dos Leões, 

a Rua Francisco de Assis, 
no Centro, além dos 
bairros de Pocinhos, Alto 
do Rio Bonito, Barreiro 

e Carvalheira. A ideia é 
passar pelo maior número 
de localidades até o final 
da campanha, levando as 

propostas da coligação 'A 
Força da Mulher para a 
História Continuar' a cada 
canto de Vassouras.

CUIDADORA DE IDOSOS HOME CARE
COM EXPERIÊNCIA COMPROVADA.

ACEITO PLATÃO PARA ACOMPANHAR EM 
HOSPITAL NA PARTE DA MANHÃ E/OU NOITE. 

CONTATO: (24) 99213-0507
ELAINE



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   1715 de setembro de 2024

 A deputada 
estadual Célia Jordão (PL) 
esteve, nesta sexta-feira 
(30), na Esplanada dos 
Ministérios, em Brasília, 
para uma reunião com a 
Secretaria da Comissão 
Interministerial para os 
Recursos do Mar (CIRM). 
A parlamentar, uma das 
principais representantes 
do setor marítimo na 
Assembleia Legislativa 
do Rio e presidente da 
Comissão de Indústria 
Naval, OffShore, Petróleo e 
Gás da Alerj, foi convidada 
pelo contra-almirante 
Ricardo Jaques Ferreira 
para o evento, que discutiu 
sobre a Economia do Mar.
 Acompanhando a 
deputada, também esteve 
na reunião o comandante 
Márcio Vasconcelos. Na 
ocasião, a equipe da 
comissão apresentou aos 
convidados os desafios, 
oportunidades e demandas 
do segmento. Célia Jordão 
reiterou seu compromisso 
com o setor e destacou a 
importância do encontro.
 “A Economia do 
Mar é um grande potencial 
do Brasil para a geração 
de emprego e renda para a 
população. O nosso estado, 
especialmente, apresenta 
diversas oportunidades no 
que diz respeito ao assunto, 
por isso, é essencial que 
estejamos aqui discutindo 
o cenário do setor, os 
avanços que já tivemos e 
os aspectos de melhoria”, 
afirmou a parlamentar.
 Durante a conversa, 
foram tratados também 
aspectos relacionados à 
capacitação e qualificação 
profissional para atuação 
nas diversas frentes de 
trabalho que se abrem com 
a expansão da Economia 
Azul. “Com relação à 
formação, discutimos a 
questão da falta de cursos 
específicos para o setor, 
a exemplo da engenharia 
de pesca. Há um gargalo 
muito grande de cursos 
marítimos. Essa pauta 
precisa ser amplamente 
discutida”, defendeu Célia 
Jordão.

Célia Jordão participa de evento, em Brasília, 
sobre os avanços da Economia do Mar
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 O deputado federal 
Júlio Lopes participou 
na sexta-feira, 13, da 
Caminhada do Progresso, 
ao lado da candidata a 
prefeita Rosi Silva (PP). A 
dupla afirma que a união 
de forças representa 
a continuidade de um 
trabalho realizado em prol 
da cidade.
 "Rosi é uma líder 
incansável e competente, 
cuja dedicação à sua cidade 
é inquestionável. Juntos, 
realizamos grandes 
feitos para Vassouras, 
desde melhorias na 
infraestrutura até avanços 
significativos na educação 
e saúde. Rosi tem uma 
visão clara e concreta 
para o futuro, entendendo 
profundamente as 
necessidades dos 
vassourenses”, ressaltou 
o deputado.
 Júlio Lopes disse 
ainda que tem confiança 
de que Rosi, se eleita, 
continuará os trabalhos 
pelos interesses da 
comunidade. “Com Rosi 
na prefeitura, Vassouras 
estará em boas mãos e 
seguirá um caminho de 
crescimento sustentável 
e prosperidade. Eu apoio 
Rosi, porque sei que 
ela tem a integridade, 
experiência e a paixão 
necessárias para 
liderar esta cidade com 
excelência". 

Avanços na Educação
 A candidata a 
prefeita Rosi Silva ressalta 
que a educação sempre 
foi uma prioridade. Ela 
aponta o suporte do 
deputado Júlio Lopes, 
que destinou recursos 
para a construção de 
novas escolas e a reforma 
das unidades de ensino. 
Outro avanço foram os 
Programas de Capacitação 
para Professores e 
Projetos de Inclusão 
Digital, garantindo que 
os estudantes tivessem 
acesso a uma educação 
de qualidade e preparada 
para os desafios do futuro.
 Rosi lembra ainda 
que a Univassouras, um 
dos pilares educacionais 
da cidade, também foi 
beneficiada com emendas 
parlamentares que 
permitiram a modernização 
de laboratórios, compra 

Júlio Lopes faz “Caminhada do Progresso” 
com a candidata a prefeita Rosi Silva
• Deputado federal ressalta investimentos em infraestrutura, 
educação, saúde, agricultura e o turismo, em Vassouras

de novos leitos para o 
Hospital Universitário e 
a ampliação de cursos, 
fortalecendo o ensino 
superior na região.

Melhoria na Saúde
 A saúde pública foi 
outra área que recebeu 
atenção especial. A 
parceria entre Rosi, Capute 
e Julio Lopes resultou 
no fortalecimento do 
Hospital Universitário de 
Vassouras e na aquisição 
de equipamentos 
modernos. Esses 
investimentos permitiram 
um atendimento mais 
eficiente e humanizado à 
população, reduzindo filas 
e melhorando a qualidade 
dos serviços prestados - 
disse a candidata.

Fomento ao Turismo
 V a s s o u r a s , 
conhecida por seu rico 
patrimônio histórico e 
cultural, se beneficiou 
dos esforços conjuntos 
de Júlio Lopes e Rosi. A 
cidade, embra a candidata, 
investiu na preservação 
de monumentos 
históricos, promoção 
de eventos culturais 
e desenvolvimento de 
infraestrutura turística. 
Ações objetivando o 
impulsionamento do 
turismo local, gerando 
emprego e renda para a 
população.

Apoio à Agricultura
 A agricultura, 
um setor vital para a 
economia de Vassouras, 

foi outro setor que 
recebeu emendas 
parlamentares. Os 
recursos foram destinados 
para a aquisição de 
equipamentos agrícolas, 
capacitação de produtores 
e desenvolvimento de 
técnicas sustentáveis. 
Esses investimentos, 
reforça a candidata, 
fortaleceram a produção 
local, garantindo maior 
competitividade e 
sustentabilidade para os 
agricultores da região.

Alianças 
 O apoio de 
Francisco Dornelles e a 
aliança com Marco Capute 
foram imprescindíveis 
para o desenvolvimento da 
cidade. A experiência de 

ambos e influência política 
foram fundamentais 
para a concretização de 
muitos projetos. Dornelles 
sempre acreditou no 
nosso potencial e com 
isso nos ajudou a captar 
recursos essenciais para 
o desenvolvimento da 
cidade - disse a candidata.
 Já Marco Capute, 
considerado por Rosi 
como um estrategista, 
foi fundamental para 
fortalecer a base política 
e administrativa do 
município. “Capute, com 
sua visão estratégica 
e compromisso com a 
Fusve, trouxe novas 
perspectivas e contribuiu 
s i g n i f i c a t i v a m e n t e 
para a implementação 
de políticas públicas 

eficazes”, lembrou Rosi.

Caminhada Rumo ao 
Futuro

 “É sempre uma 
honra caminhar ao lado 
do deputado federal Julio 
Lopes, um amigo de longa 
data e um verdadeiro 
parceiro de Vassouras. Ele 
conhece as necessidades 
da nossa cidade e está 
sempre presente, nos 
ajudando a viabilizar 
projetos importantes 
para o desenvolvimento 
de nossa gente. Julio é 
um grande apoiador das 
nossas causas e juntos 
estamos construindo 
uma Vassouras mais 
forte, próspera e com 
mais oportunidades para 
todos."


